
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

РЕМОНТ ТЕХНИНИ- 
НЕ СЕЗОННОЕ ДЕЛО 

ЕЛЬСКИЕ механизаторы, как и все советские люди, не-

плохо потрудились в тре,тьам году семилетки. Многие из 

них, приняв на себя обязагельиапва, с честью выполнили их. 

Коллектив тракторной бригады Загривского отделения совхоза 

«Сланцевский» развернув соревнование за выполнение произ-

водственных заданий. Годовой план в переводе на мягкую 
пахоту перекрыт в два ,раза. Широко известны имена механн-

заторав этой бригады Анатолия Сельцова, Валентина Гурев-
ского, Николая Калязина, Степатиа 'Заяц, Леонида Охотова, 
Виктора Навожилова. Все они отличились тем, что значитель-

но перевыполнили принятые обязательства 1961 года. 

Большим уважением в совхозе еОсыммнский» пользуется 

Владуиммр Смирнов. Он вырастил х собрал 450 центнеров ку-

курузы на каждом из 21 гектара без затрат ручного труда. 
В чем же секрет успеха передовых' тружеников полей, 

работаюшдих за штурвалами комбайнов, за рулями тракторов и 

автомашин? Прежде всего в том, что они берегут технику, во-

время ее ремонтируют и высакагироизвоцднтельно и,спользуюа. 

Ведь если, например, комбайнеры Пелеишского отделения 
совхоза аСланцевскцй» Владимир Иванов и Владимир Калац-
аий в текущем году убрали хлеба почти без простоев своих 

агрегатов, то это абъякняегIся тем, что они надежно отремон-

такравали свои агрегаты и правильно эхК'апиуати:ровали их. Ко-
му не известна истина о том, что машина в умелых и заботли-
вых руках может и должна творить чудеса. 

Но этой истиной кое-где пренебрегают. Там, где о технике 

не заботятся, плохо ремонтируют ее, неизбежны простои, а 

следовательно, и срывы производственных планов. Там, в ча-

стности, произошло нынче на уборке урожая в совхозе аОсь-
минский». Здесь простои машин были так велики, что хозяйст-
во недопустимо затянуло уборку зерновых культур, кукурузы, 

что повлекло за собой значительный недобор урожая. По этой 
же причине сильно затянули уборку хлебов и прапашных 

культур бывшие колхозы «Сокол», а.Завепы Ильича» и другие. 

В некоторых хозяйствах укоренилась порочная практика ре-

монтировать технику перед самым весенним севом, а то н про-

сто в разгар его. Такие случаи наблюдались, например, в быв-
шем колхозе имени Ленина. Ремонт тiракггарав здесь был за-

вершен нынче буквально перед выездом на пахоту, а ремонт 

комбайнов-перед выходом на,коеавии,у. Естественно, при таких 

обстоятельствах очень трудно было избежать простоев техники. 

Казалось 6ы, какая разница, копра ,ремонпыравать технику 

в середине зимы или в конце? Дело, разумеется, не в этом. 

Нужно добиваться такого положения, чтобы сельскохозяйст-
веииные машины находились в абразцкввам состоянии круглый 
год. Кампанейщина в этом деле, как правило, порождает 

спешку в ремонте с вытекающими из нее последствиями. 

Некоторые хозяйства правильно поступают, что уже сей-
час, в начале зимы, проявляют ховяй;скуио заботу о ремонте 

техники. В совхозе «Партиван» ов период реорганизации мно-

го дел, много вопросов, которые необходимо решать немедлен- 

мо. Но механизаторы считают, что подготовка техюююи к весне 

- не менее ответственное дело. Они разработали график ре-

монта и приступили к его' осуществлению. 

В связи с реоргаюнзацией колхозов в совхозы большая от- 

■етствеиг:яасть возлагается на Слаиицевское отделении «Сель-
хозтехатпга», на ремонтные мастерские на местах. Нужно вни-

мательно изучить все ценное, что внесено механизаторами в 

драхтику сельскохозяйственного производства, широко рас. 

вространить передовой опыт ремонтников. 

Руководители совхозов, главные механики, бригадиры 
тракторных бригад должны ясно помяпь, что ремонт сельско-

хозяйственной техники - не сезонное дело. 

• 
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впереди 
МОЛОДАЯ ДОЯРКА СОВХО-

ЗА «ПАРТИЗАН» ОЛЬГА БЕЛО-
ВА ВОТ УЖЕ НА ПРОТЯЖЕ-
НИИ ТРЕХ МЕСЯЦЕВ УВЕ-
РЕННО ДЕРЖИТ ПЕРВЕНСТВО 
В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ СО-
РЕВНОВАНИИ ДОЯРОК НАШЕ-
ГО РАЙОНА. ЗА ОДИННАД-
ЦАТЬ МЕСЯЦЕВ ТЕКУЩЕГО 
ГОДА ОНА НАДОИЛА НА КАЖ-
ДУЮ ФУРАЖНУЮ КОРОВУ ПО 
4050 КИЛОГРАММОВ МОЛОКА, 
А ВСЕГО ОТ СВОЕЙ ГРУППЫ -
429 ЦЕНТНЕРОВ И ВПЛОТНУЮ 
ПОДОШЛА К ВЫПОЛНЕНИЮ 
СВОЕГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКО-
ГО ОБЯЗАТЕЛЬСТВА. 

ТАКИХ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫ Х 
УСПЕХОВ МОЛОДАЯ ДОЯРКА 
ДОБИЛАСЬ БЛАГОДАРЯ СВОЕ-
МУ УПОРСТВУ В ДОСТИЖЕ-
НИИ ПОСТАВЛЕННОЙ ПЕРЕД 
СОБОЙ ЦЕЛИ, ОГРОМНОМУ. 
ТРУДОЛЮБИЮ И СТАРАТЕЛЬ-
НОСТИ. ОНА ОЧЕНЬ ЛЮБИТ 
СВОЕ ДЕЛО И ЭТО ПОМОГА-
ЕТ ЕЙ ДОБИВАТЬСЯ ВЫ СО-
КИХ НАДЕВ. 

СВЫШЕ ТРЕХ С ПОЛОВИНОЙ 
ТЫСЯЧ НА КАЖДУЮ КОРОВУ 
НАДОИЛИ ЗА ОДИННАДЦАТЬ 
МЕСЯЦЕВ ДОЯРКИ М. НИКО-
Л АЕВА ИЗ СОВХОЗА . аПАРТИ-
ЗАН» И А. ЛЕОНОВА ИЗ СОВ-
ХОЗА «ОСЬМИiНСКИИ». 

,В. СЕРГЕЕВ. 

Совещание работников 
нечерноземной 

МОСКВА. (ТАСС). От суровой 
тундры до солнечным степей, от 

белорусского Полесья до седых 

кряжей Уральских гор раскину-

лись земли нечерноземной полосы 

России - зоны интенсивного зем-
леделия. В этом обширном районе 
Российской Федерации расположе-

ны крупные города и промышлен-

ные центры страны, проживает 

пятая часть населения Советского 
Союза. Не только природные, но и 

экономические условия во многом 

определяют здесь характер разви-

тия сельского хозяйства. Колхозы 
и совхозы наряду с производством 

зерна. должны обеспечить город-

ское население мясом, молоком, 

картофелем н овощами. 

Более 11 тысяч работников 
сельского хозяйства - представи-

тели 25 автономных республик и 

ебластей Центрального, Северо-
Западного и Волго-Вятского эко-

номических районов - собрались 
12 деасабряво Дворце спорта Цен-
трального стадиона имени В. И. 
Ленина, чтобы обсудить, как в 

условиях зоны быстрее выполнить 

решения ХХП съезда КПСС о. 

дальнейшем увеличении производ-

ства сельскохозяйственных  про-

дуктов. 

В совещании принимают уча-

стие передовики колхозного и сов-

хозного производства, председате-

сельского хозяйства 
зоны РСФСР 

ли колхозов, директора совхозов, 

специалисты и ученые, руководи-

тели опытно-показательных хо-

зяйств, партийные, советские, 

профсоюзные и комсомольские ра-

ботники нечерноземной зоны, а 

также гости с Украины, из Бело-
руссии, Латвии, Литвы и Эстонии. 

Бурными аплодисментами встре-

тили участники совещания зани-

мающих песта в президиуме то-

варищей Л. И. Брежнева, Г. И. 
Воронова, Ф. Р. Козлова, А. Н. 
Косыгина, А. И. Микояна, Д. С. 
Полянского, М. А. Суслова, Н. С. 
Хрущева, Н. М. Шверника, П. Н. 
Демичева, Л. Ф. Ильичева, Б. Н. 
Пономарева, И. В. Спиридонова, 
А. Н. Шелепина, мастеров земле-

делия и животноводства, ученых, 

партийных и советских работни-
ков. 

С докладом о том, как в усло-

виях нечерноземной зоны лучше 

претворить в жизнь решения 

XXII съезда КПСС по вопросам 

сельского хозяйства, как быстрее 
создать обилие продуктов земледе-

лия и животноводства, выступает 
Председатель Совета Министров 
РСФСР Д. С. Полякский. 

МОСКВА. 13 деасайря второй 
день во Дворце спорта Централь-
ного стадиона имени В. И. Ленина 
прода евсалась совещание работни-
ков сельского хозяйства автоном-

ных республик и областей нечер-

нозелflной зоны Российской Федера-
ции. 

Вместе с руководителями Ком-
мунистической партии и Советско-
го правители тва мастера земледе-

лия и животноводства, ученые, 

партийные и советские работники 
обсуждают кардинальные вопросы 

дальнейшего развития сельского 

хозяйства в этом обширнейшем 
крае России. 

Поднять плодородие земель, 
ввести эффективную пропавшую 

систему земледелия, быстрее меха-

низировать трудоемкие процессы 

производства, шире открыть доро-

гу передовому опыту - вот глав-

ные проблемы, которые находятся 
в центре внимания всех участни-

ков совещания. 

Продолжается обсуждение 
доклада товарища Д. С. Но-
лянского о том, как в условиях зо-

ны лучше и быстрее выполнить 

решения XXII съезда КПСС о соз-

дании обилия продуктов земледе-

лия и животноводства. 

ж 
ж 

Вечером во Дворце спорта 

Центрального стадиона имени 

В. И. Ленина для участников со-
вещания был дан концерт. 

14 декабря совещание продол-

жало работу. 

Заботимся о будущем урожае 
Исторический ХХц съезд Ком-

мунистической партии Советского 

Союза наметил главный и верный 
путь создания прочной кормовой 

базы для животноводства - все-

мерное расширение посевов кормо-

вых культур, особенно кукурузы 

и сахарной свеклы, неустанная 

борьба за рост их урожайности. 
В нашем четвертой отделении 

совхоза «Родина» в будущем году 

посевы кукурузы увеличатся с 

б1 гектара, как это было в ны-

нешнем году, до 90 гектаров. Ду-
маем на будущий год в два раза 

увеличить посевы сахарной свек-

лы. 

Заботиться об урожае будущего 
года нужно уже сейчас. Мы орга-

низовали ежедневную вывозку 

удобрений на поля. Для того, что-

бы обеспечить необходимое коли-

чество органических удобрений, 

мы производим обогащение под-

стилачного торфа ,на молочното-

варных фермах и в других ското-

помещениях навозной жижей, что 

должно дать хорошие результаты. 

Таким образом мы уже использо-

вали 150 тонн торфа на обильную 
подстилку. За период с 30 ноября 
по 10 декабря вьввезли на поля 

500 тайн торфянистого навоза. 

Всего под урожай 1962 года выве-

зено 1800 тонн навоза. 

Кроме того, заготовляем и .вы-

возил[ на поля органоминераль-

ные компосты. Вывезли на поля 

около 200 тонн таких компостов. 

Рабочие нашего отделения очень 

добросовестно относятся к вывоз-

ке удобрений на поля. Особенно 
хорошо трудятся Е. Цацакина из 

второй бригады, П. Беряев из пер-

вой бригады, К. Кириллов из 

бригады N З. 0 том, как трудят-

ся наши рабочие, ярче всего гово-

рит тот факт, что К. Кириллов за 

прошлый месяц на вывозке удоб-
рений заработал 130 рублей. 
Больше всех удобрений вывезла 

на поля бригада N 3 - 641 тон-

ну. 

Р. ТИХОНОВА, 
агроном четвертого отделения 

совхоза «Родина».. 

Обещают и 
Коллектив седьмого строитель-

ного управления треста № 31 стре-

мится успешно выполнить годовое 

задание по вводу жилья в экс-

плуатацию для семей ела.нцевчан. 

Этот воцрос был подробно обсуж-
ден 3 декабря на расширенном за-

седа.юин партбюро треста № 31, 
где присутствовали руководители 

субподрядных строительных орга-

низаций. 

Начальник седьмого строитель-

ного управления т. Громов ,расска-

зал на заседании партбюро, что в 

декабре намочено сцдать в экс-

плуатацию дам № З в 16-м квар-

тале, дам № 13 в 10-1м квартале и 

дом № 3 в 23-м квартале. Но для 

успешного вы полнемия плана необ-
ходимо улучшить доставку столяр-

ных изделий и пиломатерналАв. 

Затем выступим начальник дере-

вообделачнаго комбината треста 

№ 41 т. Пиротавский. Он заверил 

партбюро, что к 8 декабря все 

заказы для жилья будут пол-

ностью выполнены. 

Все мы были уверены, что т. Пи-
роговркий сдержит свое слово. 

забывают 
Комм,унюсты парторганизацнн 

строительного управления Н 7 на 

участках правели беседы с рабочи-
ми и поставили перед ними конк-

ретные задачи по подготовке к 

сдаче строящихся жилых домов. 

Но все вышло наоборот. Началь-
ник деравообделочного комбината 
т. Пмрогавский не одержал своего 

слова. На строительные площадки 

столярные изделия и пиломатериа-

лы по-:преяанему досгавляются с 

большим опозданием и не в пол-

ном объеме. 

,В результате создалась угроза, 

что план по вводу жилья в де-

кабре может быть не выполнен. 

Пока еще не поздно, т. Пнрогож-
окому и секретарю парторганиза-

ции деревообделачмого комбината 
т. Зайцеву надо принять решитель-

ные меры по улучшению доставки 

столярных изделий и пиламатериа-

лав на пусковые жилые дома в 

нашем городе. 

В. БОГДАНОВ, 
секретарь парторганизации 

СУ -7. 

0 РЕГИСТРАЦИИ КАНДИДАТА В НАРОДНЫЕ СУДЬИ 
СЛАНЦЕВСКОГО ГОРОДСКОГО НАРОДНОГО СУДА 

Решение исполнительного комитета Сланцевского городского Совета 
депутатов трудящихся от 13 декабря 1961 года 

На основании ст. ст. 28, 29, 30, 31, 32, 34 Полоисения о выборах 
городских (районных) судов РСФСР» исполнительный комитет Слан-
цевскито городского Совета депутатов труlдящюцся Решает: зареги-

стрировать кандидатам в народные судьи Сланцевского городского 

неродного суда: 

ЕВДОКИМОВА Владимира Михайловича, 1930 года .рождения, 

русского, члена КПСС, игроходящего предцти ломнуго прахтюку в 

Сланцевоцсам народном суде, - от коллектива рабочих, инженерно-

технических работников ,н служащих шахты № 2 комбината «Слан-
цы». 

Председатель исполкома Сланцевского горсовета 

депутаток трудящихся Е. НОВИКОВ 

Секретарь исполкома Сланцевского горсовета 

депутатов трудящихся Р. БОНДАРЕВА 



Материалы ХК1I съезда КПСС 
должен изучать каждый 

НАШИ ЦЕЛИ ,ЯСНЫ 
На самом видном месте, ,перед входом в наш цех, виюит плакат, 

написанный на большом красном полотнише: «ВСЕ СИЛЫ НА ВЫ-
ПОЛНЕНИЕ РЕШЕНИЙ ХХ11 СЪЕЗДА КПСС! С этими словами в 

сердце живет и трудится сейчас каждый рабочий нашего цехам глу-

боко изучает материалы съезда. 

Еще накануне работы съезда в смене было организовано чтение 

проекта Программы КПСС. Эту работу провощили сменные мастеiра 
тт. Факпна, Смирнова, Павальская. Когда съезд приступил к своей 
работе, коллектив с огромным вниманием следил за каждым его ре-

шением. В сменах горячо обсуждали материалы. Рабочие по приме-

ру трудящихся Москвы и Ленинграда встали на ударную трудовую 

вахту в честь съезда, решив досрочно вьиполнить годовой гасударlст-

венный план. 

Трудовая и политическая акпювность рабочих и инженерно-тех-

нических работников нарастала с каждым днем. В цехе организован 

н работает кружок по изучению основ конкретной экономики. Круж-
ком руководит начальник цеха т. Нечаев. Занятия проходят регуляр-

но. Сейчас слушатели изучают решения ХХ11 съезда КПСС. Кроме 
того, в цехе два раза в месяц проводятся политичееюие инирормаиции 
о тони, как советские люди претворяют в жизнь эти решения. 

Изучение рабочими и служащими материалов съезда положи-

те.рыно сказывается на трудовых делах коллектива. 16 ноября цех 

завершил выполнение годового государственного плана и тетерь тру-

дится в счет 1962 года. Первенство в социалистическом соревновании 

держат смены Раисы Андреевны Павалыекюй и Анны Германовны 
Факиной. Отлично работают операторы плавпан Василий Тимофеев, 
Владимир Алексаидров, Павел Львов, Виталий Алексеев. 

В цехе широко развернута борьба за новое, передовое. С начала 

года внесено 73 рационализаторских предложения, более 40 из них 

внедрено. Экономический эффект от их внедрения составил почти 

20.000 рублей. Развернута борьба за экюнамию средств, х.нмреагеи-

тов. Всего сэконамлено уже более 36 тысяч рублей. Активными ра-

щиюнализаторапии являются тт. Глазунов, Брынсюий, Янкевич, Ар-
теменко. 

Сейчас коллектив продолжает улучшать овом резулыгаты м уст-

ранить недостатки, которые еще у нас имеются. Рабочие м инженер-

но-технические работники полны решюмоспи завоевать высокое зва-

ние цеха коммунистического пруда. И этого мы добьемся! Слова 
Н. С. Хрущева, сказанные на съезде: «НАШИ ЦЕЛИ ЯСНЫ. ЗАДА-
ЧИ ОПРЕДЕЛЕНЫ. ЗА РАБОТУ, ТОВАРИЩИ! ЗА НОВЫЕ ПОБЕ-
ДЫ КОММУНИЗМА!', вооцушевляюп нас на новые трудовые под-

виги во славу нашей любимой Родины. 
Л. ГУЛЫ д-НЦЕВА, 

аппарапчнца цеха сероочиатки. 

Сейчас это главное 
Новая Программа п артиiи ставит 

задачу - в течение двух десятиле-

тий создать материально-техниче-

скую базу коммунизма. Осущест-
вив эту великую задачу, Совет-
ский Союз будет располагать неви-

данными по своему могуществу 

производительными вилами и зай-
мет первое место в мире по произ-
водству продукции на душу насе-

ления. Поэтому в настоящее вре-

мя главным является то, чтобы на 

каждом предприятии усилия тру-
дящихся были направлены на вы-
полнение и перевыполнение произ-

водственных планов. 

В своем докладе на XXII съез-

де КПСС Н. С. Хрущев сказал: 

«Сейчас на первый план выдвига-
ется задана глубокого разъясне-

ния грудящииися навой Программы 
КПСС, вооружающей партию н 

Семинар 
пропагандистов 

,В системе партийного просве-

щения продолжается изучение 
исторических решений XXII 
съезда КПСС. Задача пропаган-
дистов - довести материалы 
съезда до каждого человека. 

Как это лучше !делать, как 

заинтересовать, зажечь слуша-

телей величием намеченных 

партией планов-этим вопросам 
н был посвящен семинар про-

пагаидистав, состоявшимся п 

горкоме КПСС 13 декабря. На 
нем присутствовали руководи-

тели семинаров, кружков, 

школ. 

Участникам семинара были 
прочитаны лекции на темы: 

«Переход от капитализма к 

коммунизму - путь развития 
человечества», «Международ-
ное коммунистическое движе-

ние - самая влиятельная сила 

совремеюнастиу н а0 мораль-

ном кодексе строителя комму-

низмам. 
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весь народ великим планом борь-
бы за полное торжество комму-

низма . 

Партийная организаийия печного 

цеха газосланщевопо завода еще 

задолго до начала работы XXII 
съезда КПСС организовала изуче-

ние проекта Программы КПСС. 
Кроме основных кружков, которы-

ми были охвачены коммунисты и 

комсомольцы, были созданы круж-

ки по изучению основ экономиче-

ских знаний. В них стали зани-

маться остальные трудящиеся. 

Партийное бюро поручило мне 

руководить кружком по изучению 

основ экономических знаний в на-

)цей смене, где начальником тов. 

Осадчий. В кружок записался 31 
человек. Нами уже изучены темы: 

«КПСС - вождь и организатор 

советского народа в борьбе за ком-

мунизм», «Резервы производства-

на службу коммунизму», аИстор.и-
ческое значение ХХII съезда 

КПСС - съезда построения ком-

мунизма», «Переход от капитализ-

ма к коммунизму - путь разви-

тия человечества». 

Основным методом проведения 

занятий у меня является рассказ 

с последующим собеседованием. 
Следует отметить, что слушатели 

принимают активное участие в 

проводимых беседах, поднимают 

очень интересные вопросы. Особен-
но активны в обсуждении темы 

слушатели Михаил Петров, Алек-
сандр Копычев, Валентина Глад-
ких, Николай Ковалев и другие. 

Говоря о методе проведения за-

нятий, нужно оказать, что успех 

зависит, в первую очередь, от под-

готовки к занятию самого руково-

дителя кружка. Если он хорошо 

поднютовил и умело провел рас-

сказ, то и участие в собеседовании 
будет актиiвное. Но в нашем круж-

ке имеются еще отдельные това-
рищи, которые не проявляют ак-

тивности во время занятий. Хуже 
того, есть слушатели; которые про-

пускают занятия. К ним партийно-
му и комсомольскому бюро, цех-

кому нужно принять строгие меры. 

Необходимо организовать учебу 
так, чтобы сейчас каждый трудя-

щийся изучал Программу КПСС. 
П. КУЗНЕЦОВ, 

пропагандист кружка основ 

экономических знаний 
печного цеха. 

Опираясь 
на актив.... 

Рабочие, инженерно-техниче-

ские работники и служащие шах-

ты № 1 проявляют большой инте-

рес к изучению материалов XXII 
съезда КПСС. У нас политкруж-

ками руководят опытные пропа-

гандисты из числа коммунистов, 

инженерно-технических работни-
ков, имеющие среднее и высшее 

образование. Содержательно и ин-

тересно проводятся занятия в шко-

ле агитаторов, руководимой про-

пагандистом т. Сидоровым. Здесь 
изучают материалы партийного 

съезда агитаторы, передовики про-

изводства, комсомольцы. Пропа-
гандист т. Сидоров ставит перед 

слушателями конкретные задачи 

по улучшению работы предприя-

тия, вовлекает их в оживленные 

собеседования. 

На шахте имеется лекторская 

группа, в которую вовлечено боль-
шинство инженерно-технических 

работников. Перед началом смен 

они читают лекции для горняков 
по материалам ХХП съезда КПСС. 

Партийная и профсоюзная орга-

низации предприятия держат тес-

ную связь в работе с клубом, рас-

положенным в поселке шахты 1. 

Здесь открыт постоянно действую-
щий агитпуоист, где горняки всег-

да могут получить от агитатора 

необходимое разъяснение по мате-

риалам партийного съезда. Для 
жителей шахтерского поселка в 

клубе регулярно читаются лекгдии 

на политические и естественно-

научные темы. Так, сотни горня-

ков с интересом прослушали лек-

ции «Историческое значение ХХц 

съезда КПСС», «Программа КПСС 
и забота об охране здоровья тру-

дящихся», «Переход от социали-

стической государственности к 

коммунистическому самоуправле-

нию» и ряд других. У нас состав-

лен перспективный план работы 

агитколлектива с учетом пожела-

ний трудящихся шахтерского по-

селка. 

У нас :на шахте практикуем 

перед началом смен демонстрацию 

научно-популярных фильмов, име-
ющих большое познавательное 

значение. 

В. ГАВРИЛОВ, 
секретарь партбюро 

шахты № 1. 

Восточно-Квзахстанекая область. Коллектив Лениногор-
ской обогатительной фабрики успешно завершает третий год 

семилежи. С начала года переработано дополнительно к пла-

ну свыше 50 тысяч тонн руды, на одну ,треть больше, чем было 
предусмотрено обязательством. 

Большую роль в развитии производства играют новаторы. 

За год на фабрике осуществлено свыше 150 рационализатор-
ских предложений, давших около 40 тысяч рублей экономии. 

На снимке: инженер В. Седышев (справа) и заведующий 
механической м аагерской Н. Кагрбушев разрабатывают навое 

рационализаторское предложение. 

Фотокронгпка ТАСС 

0 людях ХОРОШИХ 

Наша Татьяна 
Здание Дома культуры сияло ог-

нями. На стенах раввеицаны лозун-

ги, плакаты, транспаранты. На 
торжественное заседание, посвя-

щенное празднику. Великого Ок-
тября, группами и в одиночку спе-

шили жители нашего порода. Шли 
туда и участники коллектива ху-

дожественной салгоцеятельности. 

После доклада они должны были 
выступить с большим концертом. 

Торжественное заседагние- окон-

чено. После короткого перерыва 

на сцене появился ведущий про-

грамму концерта н объявил: 
Начинаем концерт песней о 

Партии в исполнении хора. 

Открыт бархатный занавес. В 
белосогежиых платьях полукругом 

выстроились на сцене участницы 

хора. Взмах дирилсерской палоч-

ки, и зазвучала величественная 

песня о нашей родной Коммуни-
стической партии. Хор пел сла-

жеогазо, то'ржественно, красиво. 

- Обратите внимание, - ска-

зал сидевший около иевя пожилом 
мужчина, - все участники хора 

- рабочие комбината «Сланцы». 
А вот о3 наша Татьяна. 

Это которая? 
- В первом ряду слева девя-

тая. 

Сосед по креслу оказался хоро-

шим собеседником. Во время пе-

рерыва он рассказал, что участни-

ца хора Татьяна Савченкова ра-

ботает машинистом компрессора в 

цехе сероочистки, учится в вечер-

нем техникуме. Работать и учить-

ся нелегко. Но комсомолка не жа-

луется на трудности, а преодоле-

вает их. Таня отлично трудится 

на производстве. В цехе она рабо-
тает несколько лет и, несмотря на 

молодой возраст, считается уже 

старой производственницей. В сие-

ну, когда Татьяна работает в кои-

пресеорном отделеигии, всегда по-

рядок и чистота. Девушка любит 
труд, и не раз при подведении 

итогов социалистического сорев-

нования в числе передовых назы-

вали и ее имя. За трудовые успехи 

ей не раз Вручался переходящий 
красный вымпел. 

Комсомолка Таня Саигчеошаова 
трудится в передовом цехе серо-

очистки. В .сореогновании за пре-

творение в жизнь решений XXII 
съезда КПСС он по-акреноггему 

удерживает переходящее Красное 
знамя. Цех давно выполнил госу-

дарственный годовой план и рабо-
тает в счет 1962 года. И в первых 

рядах борцов за претворение в 

жизнь Программы КПСС идет ма-

шинист компрессора комсомолка 

Татылна Савчениаова - передовая 

работница, активная обществен-
ница. 

П. ВАСИЛЬЕВ. 

УНИВЕРСИТЕТ НАУКИ И ТЕХНИКИ 
Материал ьно-техiянчеокая база хоммуюиизма, 

создание которой составляет главную экономиче-

скую задачу партии •н всего советского народа, 

предполагает бурный взлет мысли, творчества м 

труда. Стараясь как можно быстрее ,решить эту 

главную задачу, поставленную историческим ХХи1 
съездом КПСС, миллионы тружеников нашей со-

циалистической Родины делают вое для того, что-

бы своим личным участием в коммунистическом 

строительстве приблмзнть светлое будущее - ком-

мунизм. 

Вместе со выем советским народам в этом 

большом патриотическом деле участвуют м трудя-

щиеся комбината «Сланцы:.. Глубоко изучая реше-

ния ХХ11 съезда КПСС, они творчески работают 
над тем, чтобы в цехах и на предприятиях комби-
ната быстрее решались :вопросы технического про-

гресса, механизации н авломапкзаиции трудоемких 
процессов, -вопросы гурапатанды новейших дости-
жений науки и техники. С этой целью при техни-

ческом кабнииеле Дома культуры открывается Уни-
верситет науки и гении и. 

Свою работу новый Университет начнет 18 ян-

варя 1962 года. Кроме лекций, которые будут 
прочитаны выоакоювалифицидраванными лекторами, 
в Университете планируются также демонстрация 

научно-токипических кинофильмов, органнзация ве-
черов по обмену опытам и экскурсий ка передо-

вые предприятия Москвы, Ленинграда, Тулы, РРо-
стхьва, Эстонской ССР. 

Университет призван обслуживать рационали-

заторов, изобретателей н всю техническую имиеп-

липенцию района. Но, чтобы ом действительно ус-

пешно выполнял эту функцию, на предприятиях и 

стройках нашего города надо организовать работу 
по широкому привлечению слушателей Унтиверса+-
тета. 

Большую помощь Университету в технической 
пропаганде может оказать недавно созданная при 

Даме культуры кинюспудкя. Состоявшиеся в кянио-

студиии три занятия показали огромное желание 

слушателей стать кии оператораиии и производить 

съемки на предприятиях х стройках города, про- 

пагандировать новейшие достижения новаторов 

производства. Первый такой фильм выйдет в фев-
рале 1962 кода и будят демюнсприроваться на 

экранах клубов нашего порода. 

Университет науки н техники и киностудия 

созданы. Дело .теперь за слушателями, за общест-
венными организациями предириятий. Кроме 
этого, назрела необходимость создания техниче-
окаго . кабинета при промышленно-транюпортмом 
отделе горкома КПСС. Это поыволит сосредото-

чить пропаганду технических знаний в одколв ме-

сте н будет способствовать нормальной работе 
Унтьвереятета науки и техники. 

Ф. ГЕОРГИАДИ. 



 

ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ - ВСЕНАРОДНОЕ ДОСТОЯНИЕ 

ВНЕДРЯТЬ НОВОЕ -ДОЛГ ВСЕГО КОЛЛЕКТИВА 
Несколько лет тому назад на 

шахте N 3 зародилась новая, бо-
лее прогрессивная система добы- 
чи сланца при помощи механизи-

рованных камер. 

Сначала камерной разработкой 
сланца занимался один горный 
участок. Его коллектив, изучая но-

вую систему, производил экспери-

ментальные работы. С помощью 

ученых Ленинграда он тщательно 

следил за повышением производи-

тельности труда, снижением себе-
стоимости, за сортностью добыва-
емого сланца, учитывая положи-

тельные н отрицательные показа-

тели каверной системы разработ-
ки. 

Камерная система, несмотря на 

еще несоверптенные н мало при-

способленные к нашим порногеоло-

гическим условиям машины и ме-

ханизмы, оправдала себя, и в ско-

ром времени все участки шахты 

были переведены на новый способ 
разработки. Этот способ позволил 

не только значительно повысить 

производительность труда, сни-

зить себестоимость сланца, но и 

максимально механизировать тру-

доемкие процессы по навалке 

сланца, полностью ликвидировать 

ручной труд шахтеров. 

В ПОИСКАХ НОВОГО 

Постепенно осваивая и совер-

шенствуя способы камерной выем-

ки сланца, горняки шахты N 3 
пришли к выводу, . что наиболее 
рентабельным и экономичным спо-

собом является в этой системе 

работа не камерами, а камерами-

лавами. Эта мысль возникла не 

сразу, а в процессе поисков инже-

нерно-технических работников и 

всего шахтерского коллектива. Ре-
шено было в целях детального 

изучения экономических показате-

лей работы лав-камер создать спе-

циальный участок. 

И такой участок был создан. 

Во главе его был поставлен опыт-

ный инженер В. В. Агутин, а .ру-

ководить партийной группой этого 

участка коммунисты поручили 

горному мастеру В. П. Васильеву. 
Началась упорная и настойчивая 
борьба коллектива участка за ос-

воение новых методов работы, за 

более высокие производственные 

показатели, чем на других камер-

ных участках. Вместо узких вось-
миметровых камер горняки стали 

разрабатывать камеры-лавы дли-

ной 60 погонных метров и в ре-

зультате этого добились замеча-

тельных производственных успе-

хов. 

ПРЕИМУЩЕСТВО 

КАМЕР -ЛАВ 

Прежде всего горняки участка 

N 1, работающие в камерах-ла-

вах, доказали, что потери сланца 

в целинах при таком способе раз-

работки самые минимальные. Мон-
таж и перемонтаж транспортера 

КСП-1М производится за одну сме-

ну, в то время как в обычных ка-

мерах на эту операцию затрачива-

ется 3-4  смены при одинаковом 

количестве людей. В камерах-ла-

вах по сборному штреку во всю 

его длину устанавливается один 

транспортер КС-9, который впол-

не обеспечивает нормальную рабо-
ту всего участка. На его пере-

движке занято два человека, ко-

торые при помощи домкратов 

ДГ-2 затрачивают на передвижку 

всего лишь 1 час 30 минут, в 

обычных же камерах делать этого 

нельзя. Там транспортер КСП-1М 
надо сначала демонтировать, за-

тем снова монтировать, из-за чего 

уходит слишком много времени, 

возрастает себестоимость сланца и 

снижается производительность 

труда. 

Производительность погрузоч-

ной машины УП-3 в обычных ка-

мерах составляет в смену всего 

лишь 50-60 тонн, а в камерах-

лавах она доходит до 180. На. 
участке N 2, имеющем обычные 
камеры, работают 5 погрузочных 

машин, дающих в смену горной 

массы 200-250 тонн, а на уча-

стке № 1, работающем камерами-

лавами, занята всего лишь одна 

погрузочная машина, дающая поч-

ти такую же производительность. 

В ноябре тешущего года произ-

водительность на одного трудяще-

гося составила в обычных камерах 

190 тони, а в камерах-лавах она 

достигла 210 тонн. 

Результаты работы коллектива 

участка № 1 показывают, что за 

десять месяцев текущего года свой 
государственный план он выпол-

нил на 117,4 процента, в то вре-

мя как два других участка, рабо-
тавшие обычными камерами, вы-

полнили план только на 89 про-

центов. 

ПЕРСПЕКТИВЫ 

Все эти производственные пока-

затели работы коллектива участка 

N 1 свидетельствуют о том, что 

камеры-лавы имеют явное пре-

имущество перед обычными каме-

рами и дают возможность еще ши-

ре и более производаггелыно при-

менять механизацию трудоемких 

процессов и снижать себестои-
мость добываемого сланца. 

В настоящее время на шахте 

№ 3 камеры-лавы разрабатывают-
ся длиной в 60 погонных метров 

каждая, с 15 января 1962 года 

будут пущены в эксплуатацию ка-

меры-лавы длиной 100 погонных 

метров. Это даст возможность зопа-

ЗАМЕТКИ 
ПЕДАГОГА  

коммунизма 
предполагает огромный рост ду-

ховной культуры. Одной мз форм 
этой культуры являются язык н 

речь человека. Советский человек 

— строитель коммунизма стремит- 

ся х тому, чтобы овладеть богат-
ствам русского языка, культурой 
речи. 

Язык есть средство общения 
между людьми. Именно в процес-

се общения 'поанаепся язык каж-

дого из них, определяются до-

стомнспва и недостатки речи. 

Для жителей нашего города ха-

рактерны •овои недостатки в разго-

ворной речи. Некоторая часть го-

родского населения делает нелдра-

внльные ударения в таких словах, 

как «iв случаяхя, тБорисав, асред-

ствав, «магазннв и других. 

Часть населения стремится к 

резкому iпроизношен.и•ю слав, на-

пример, что, (што), аего.и (ево) и 

т. д. Это противоречит русской ор-

фоэпии (праивношению). 
Для многих сланцевчан не суще-

ствуют некоторые падежи в рус-

ском языке. Они обходятся, напри-

мер, без дательного н влтлмтелыно-

го аадежей. Из двух восьмых 

классов, лмшущих диктант, в пред-

ложении «Все свои знания, весь 

свой труд, все свои дастмження 

имею право отдать только моей 
Родинев половина учащихся в пос-

ледмели слове допустила ошибку, 
приняв дательный падеж за роди-

тельный. Хуже того, иногда прихо-

дится слышать м такие выражения: 

'х Грибы варилась на плиты., сиа-
я` вела порядок в комнаты. По ана-

логии с этим допускается н другая 

ошибка — неоправданное сокраще-

ние слав: а,Мы зашли за вами (ва-
ми), .Это мешат работе. (меша-
ет), «Эта девушка очень смела. 

(смелая) и другие. 

Но, пожалуй, самой распростра-

0 культуре 
ненкой ошибкой части жителей го-

рода является замена глаголов 

причастиями ил щеетрмчаспными 

формалин слав. На улицах, в мага-

зинах, в домашней обстановке и в 

театре вы можете услышать: «Его 
нет ,дома, он ушехдцы в магазвн., 

«Наша колонка испортившись., 

«Ему надоевши учиться э, «Я не был 
на занятиях, потому что был за-

болеввти.. 

Совершенно нетерпимым являет-

ся привычка искажать не только 

фонетическую, но н .морфологиче-
скую природу слав. Так, очень 

многие жители нашего города вме-

сто обычных местоименных слав 

аегов, cees употребляют нелепые 

слова аейныйв, аейнаяя, что очень 

портит речь человека, делает ее 

крайне некультурной. 

Наша молодежь ко всему очень 

восприимчива. Но беда состоит в 

том, что наряду с хорошим она 

воспринимает н плохое, недостой-
ное. В этой связи нужно указать 
на ряд слав, которые бытуют .в лек-

сике наших учащихся. Иногда ме 

сразу ,разберешься в существе де-

ла—слушаешь русскую речь, но нг 

понимаешь ее. Приведу пример: 

— Ну как книга, понравилась? 
— Во, мировая, законная, вра 

внльная! 

— Ты пойдешь сегодня в кино: 
— Ну! (в смысле да и т. п. ). 

Подобные словечки обретают 
некоторых учащихся твердую ал:и 

тературнуюа форму, органнческi 

входят •в письмеииуао речь. Непло 
хой ученик 1Х класса в сочиьнени: 
о роли книги пишет: а•Книпн быва 
ют неправильные н пiравильны< 

Нужно читать только льравильны 
книгиж здесь до убожества обед 
.нен язык, до предела сжато сам 

понятие, автор прибегает к сухое. 
протокольной речи. 

речи 
Русский язык считается не толь-

ко богатым, но и трудным. Овла-
деть его всеми достоинствами —

задача нелегкая, она требует боль-
шого, упорного труда. Не все гра-

мотные люди застрахованы от 

ошибок в следующих, примерно, 

словах и предложениях: аЛажить 
(положить) в основу своей рабо-
ты,, аИюняя (их) работа высоко 

оценена., а Не хватает время. 

(времени), «Благодаря того. (то-
му), «Пришел со школы. (из шко-

лы), аПозваннл с дома. (из дома) 
и другие: 

Нельзя не одобрить инициативы 

нашего отделения Общества по 

распространению политических х 

научных знаний .в там, что оно на-

чало проводить лекции о культуре 

речи. Это будет полезно для на-

селения города. 

И. ЕРМАКОВ, 
преподаватель русского 

языка и литературы средней 

школы № 1. 

чительно повысить производитель-

ность труда, снизить себестои-

мость добываемого сланца, лучше 

использовать горные механизмы и 

сократить затрать[ . по расходу 

электроэнергии. 

Не останавливаясь на достиг-

нутом, коллектив шахты N 3, и 

особенно инженерно-технические 

работники, работает сейчас .над 

тем, чтобы еще лучше использо-

вать преимущества камер-лав н 

этим самым повысить экономиче-

ские показатели работы шахты. С 
этой целы о, например, уже сей- 
час начата нарезка 6 дополнитель-

ных камер-лав и намечается верх-

няя подрубка сланца по ложной 
кровле. Это не только улучшит 

качество добышаемого сланца, но 

и ликвидирует случаи производст-

венного травматизма. 

Долг руководителей шахты N 3 
- обеспечить быстрейшее внедре-

ние в производство нового, более 
продрессивного метода разработки 
сланца — камер-лав, улучшить 

штадц'овое крепление и быстрее 
форсировать доставку в забои вру-

бовых машин, предназначенных 

для верхней подрубки пласта. В 
этом коллективу шахты должны 

оказать существенную помощь и 

руководители комбината «Слан-
цы». 

И. ЛУКЬЯНЕНКО. 

дагестанская АССР. На ков-

ровые предприятия Украины, 
Молдавии, Узбекистана, Азер-
байджана и других республик 
идет продукция дербентской 
шерстапрядильной фабрики 
«Дагюни, которая оснащается 

новейшей отечественной техни-

кой. В пряцlильном цехе недав-

но закончен монтаж навык ав-

томатичеоких станков. Произво-
дительность цеха выросла л 

полтора раба. 

На фабрике работает в основ-

ном молодежь. После оконча-

ния десятилетки пришла в пря-

дильный цех комсомолка Гали-
на Кривопуск. Она быстро ос-

воииа профессию и через пол-

тора года стала лучшей пря-

дильщицей предприятия, вы-

пускает продукцию только ог-

личното качества. 

На снимке: Галина Криво-

пуск. 

Фогохроннка ТАСС 

н аев ___ 

ШУГОЗЕРО. .В Капшинском 
леспромхозе все шире развертыва-

ется работа по пропаганде мате-

риалов XXII съезда КПСС. В лес-

ных поселках открываются агит-

пункты, приступили к работе 70 
агитаторов. В 12 кружках занима-

ется свыше 150 коммунистов, 
комсомольцев и беспартийных ра-

бочих. Первые занятия показали, 

что слушатели проявляют огром-

ный интерес к материалам съезда, 

стремятся глубоко осмыслить 

Программу КПСС. 
На высоком идейном уровне 

проходят занятия в кружке Гань-
ковского лесопункта, которым ру-

ководит главный лесничий лес-

промхоза пропагандист К. Заха-
ров. Он умело преподносит мате-

риал, слушатели проявляют высо-

кую активность. 

Содержательно проходят заня-

тия также на Хундольском и Ере-
миногорском лесопунктах. 

ЛУГА. В. П. Иванов возглавля-

ет кукурузоводческое звено в сов-

хозе имени Комемунарав. Нынче он 

собрал по 710 центнеров зеленой 
массы с гектара, вырастил куку-

рузу на семена. В 1962 году звено 

будет сажать «королеву полейв 
своими семенами. 

Василий Павлович не только ма-

стер высоких урожаев, нон ак-

тивный рационализатор. В совхозе 

всего две кукурузосажалки. Для 
сева кукурузы на 500 гектарах 

этого явно мало. Звеньевой приду-

мал простое приспособление — 

маркировочное колесо. Правда, 
вносить семена приходится вруч-

ную, но в уже заранее подготов-

ленные маркировочным колесом 

лунки. Производительность труда 

возросла вдвое, да и людей требу-
ется меньше. 

Маркировочное колесо облегчи-

ло и посадку сахарной свеклы. 

Звеньевой-рационализатор сейчас 

работает .над усаверлцемствавани-

ем своего изобретения. Не одно, а 

несколько таких колес будут одно-

временно делать правильные квад-

раты на кукурузных и свеклович-

ных полях. 

ВОЛОСОВО: Здесь состоялось 
совещание кукурузоводов района. 
На нем был обсужден вопрос о 

создании прочной кормовой базы 
животноводства. Главный агроном 

опытно - показательного хозяйст-
ва «Торосовор т. Стафеев расска-

зал о том, как здесь добились хо-

роших урожаев кукурузы. Опытов 
выращивания этой культуры поде-

лились такх4е кукурузоводы рай-
она. 

3 АМЕЧАТЕЛЬНЫ Х успехов 
в труде добились работницы 

птицесовхоза вВасходя Ломоно-
совского района М. Бурень и 

Е. Герасимова. Принятые ими 

на год обязательства по сбору 
яиц от закреплелдных трупп кур 

были выполнены к началу ок-

тября. В ответ на решения 

XXII съезда КПСС передови-

ки соревнавания приняли реше-

ние собрать дополнительно в 

ноябре—декабре по 20-25 ты-

сяч яиц. 

На снимке (слева направо): 
птичницы М. Бурень и Е. Гера-
симова «дают продукцию на-

чальнюку цеха Н. Поповой. 

ЛенТАСС 

З знАмя 

стр. ТРУДА 
15 декабря 1961 'года 



Уlоказатели 
выполнения совхозами района планов по продаже 

государству мяса и молока на 10 декабря 1961 г. 

(В процентах к годовым планам) 

о 
а 

а О 

.  

д 
м 

Наименование 

совхозов 

Продано государству 

мяса 

1961 г. 

о в /о К 

1960 г. 
молока 

1961 г 

В % К 

1960 г. 

1 ,Сокол` 96,2 114,5 85,0 97,6 

2 Партизан" 94,9 111,1 93,3 109,•5 

З ,Осьминский" 85,9 78,9 86,1 113,6 

4 ,Сланцев:кий" 85,0 96,4 97,1 110,8 

5 ,Аврора 78,5 107,6 88,9 113,4 

б .Родина° 7д,9 91,4 84,8 95,7 

ВСЕГО ПО РАГ1ОНУ: 84,1 95,9 88,1 106,3 

СЛАНЦЕВСИИЙ ЗРИТЕЛЬ НfДЕТ,,, 
Уже давно, иного месяцев тому 

назад, коллективюам Слаащеиэсного 
рабочето театра драмы под руко-

водс'оаг режюасера М. А. Самова 
подготовлен новый опектакль «До-
ходное место» Островского. 

Читая в газете «Знатая труда» 

заметки о мнорчеаких отчетах ва-

шего театра, о неизменгнои успехе, 

сопровождающем постановку ново-

го спектакля, где он ставился, не-

вольно исшьцгываешь досаду. Уже 
свыше 20 раз шла пьеса « Доход-
ное Место», а дна сцене Дома куль-

туры иы ее так и не видели. Не-
давно Гдов аплодировал нашим ар-

тистам, а слюнцеаский зритель все 

ждет... 

Любители сценического исддус-

ства выражают уверенность, что 

до нового года ям пвредоставится 

возможность, наконец, посикотреть 

и оценить новую постаиаювосу свое-

го родного Сланцевского театра. 

Было бы неплохо, чтобы свой 
сотый спектакль, намеченный на 

декабрь, паш театр показал имен-

но нам, своим земляком, и чтобы 
это было «Дехоцдное место», кото-

рый давно нетерпеливо ждет слав-

цевокмий зритель. 

Л. МАНДРЬНА. 

ПОГОВОРИ111 0 КНИГАХ 

„Старая 
В журнале аМаеква» за 1961 лад 

а №№ 5 и 6 напечатан новый ро-

ман Евгения •Пермюка «Старая 
ведьмах. Эта книга повеспвует о 

сабственничестве, которое очень 

незаметно может овладеть н хоро-

шим человекам, совсем не мечтаю-

щим о наживе. 

Тема собiственнаоти особенно 
важна сейчас, когда наш народ 

начинает осуществлять программу 

построения навой живим. Не нужна 

в коммунизме собственность, эта 

«старая ведьма» там ни к чему. 

Главный герой романа «Старая 
ведьма» Василий Киреев - знат-

ный сталевар мегаллуртачеакого 

завода, очень активный, энергич-

ный человек. У него двое детей, 
но жена умерла. Василий хочет 

жениться вторично. Он полюбил 
девушку Лину. Для новой семьи 

нужен новый дам. И вот, как луч-

шему оталевару местком завода 

выделяет Василию Кирееву уча-

сток под дом (8 сотом) и еще 

столько же за знатность и успехи в 

труде. С этого все в началась. 

Большой дом; свой сад, поросята, 
куры, козы, даже свой пруд. 

Такое огромное хозяйство требует 
постоянной заботы. 

А старая ведьана» все более ов-

ладевает Василием. Хотя 6ы такой 
эпизод. •Соседокие мальчишоси ре-

шили поудить рыбу в пруду Кирее-
вых. И когда Василий увидел это, 

н весь затрясся от оюватившей 
его злаеги, схватил кол н запустил 

в ребят. Вот до чего мажет дойти 
собственник! 

Из здорового человека Василий 
в короткий срок превратился в 

жалкого карлика, бенскарыетие его 

переросло в жадность. Даже от-

цавскне чувства его притуоились. 

Васдiлня выручает из беды его 
фронтовой друг, гирнехавший сна-

чала ца астить, а впоследствии 

выбранный секретарем райкома 
партии, Аркадий Баранов - очень 

умный н дальновидный человек. 
Но настоящими хищниками в 

Ведьма" 
наживе собственности являются 

теща Василия - Серафима Гри-
горьевна Ожетанава и сосед Ки-
реевых -- П. Ветошкин. Создавая 
эти образы, автьр сам оенавмдит 
их каждой каплей извкденных... 

чернил». В Ожетано:воъ► необходи-
мо отметить «изумительную изоид-

реннасть», необьъхновенную изво-

ротливость, чудовищную страсть к 

накопительству. Для. нее нет ниче-

го святого. -

Ветошкин же достиг себе благо-
получия в личной жизни (большой 
сад, дам - настоящие хоромы, в 

нем - крукталь, ковры) другим 

путем. Если у Ожегановой мыши 

в подполе съедают деньги, то Ве-
тошкин «делает деньги» из крыс. 

Разводя крыс, он продает их ле-

чебным и научным учреждениям. 

«Крысаводство» к тому же нало-

гом не аблатается. 

В романе много умных и инте-

ресных мыслей о собственности: 
аНе кажется ли вам, что можно 

быть собственником, не имея ни-

чего? Ничего, кроме желания вла-

деть, спяжать. У... Чехова а свое 

время было имение в Мелихаве, а 

потом дом в Ялте, между тем Ан-
тон Павлович никогда не был соб-
ственюикам... У бездомной Пан-
филавны (героини романа) нет 

даже собственной кровати... Меж-
ду тем ее темная дiуша ничем не 

отличается от души банкира, воро-

чающего миллиардами». 

Приятно сознавать читателям ро-

мана, что Василий Киреев - глав-

ный герои романа сам сбросил с 

себя «старую ведьму». Он опять 

свободен, ан снова знатный стале-

вар. 

Роман, безусловно, носит воепи-

тательный характер. К борьбе с 

пережитками в сознании н поведе-

нии людей, к воспитанию высоких 

моральных качеств, особенно в 

«человеке будущего», - вот к че-

му призывает интересный роман 

Евгения Пермяха. 
В. БУЛКИНА. 

* 

Ярославль.Выступления моло-

дежного вокального ансамбля клу-

ба «Гигант» Ярославского шинно-

го завода пльзуются неизменным 

успехом. Ансамбль неоднократно 
выступал в Москве. 

К Новому году коллектив гото-

вит большую программу, с которой 
выступит на новогоднем балу пе-

ред работниками шинного завода. 

На снимке: вокальный ансамбль 
клуба «Гигант» Т. Колбасова, 
А. Вихрев, Э. Таорогова, С. Верин 
и Т. Митрофанова во время вы-

ступления на Ярославской студии 

телевидения. 

Фотохроника ТАСС 

ПОСТУПЬ .k:. 

ИСТОРИИ 

Н Е ОСТАНОВИТЬ 
Равно год назад - 14 декабря 

1960 гада - Генеральная Ассамб-
лея ООН по инициативе Советско-

го Союза приняла декларацию о 

предоставлении независимости ко-

лониальным странами народам. 

Этот выдаюидийся документ ис-

тории, .вынесший смертный приго-

вор прогнившему колоннальиому 

режиму, увидел свет вопреки бе-
шеному сопропи1влению западных 

держав. Когда представители 89 

государств - членов ООН под-

няли ,руки за декларалдию, самые 

оголтелые расисты и колонизато-

ры, включая США, Антлинъ н 

Фракцию, при голосовании воздер-

жались. 

Мир скоро увидел, что означало 

на деле их «iвоздержание». На 
призыв о немедленном предостав-

лении независимости колониям они 

ответили войной пропив народов 

Анголы .и Омам.а, продолжением 

грязной войны в Алжире н Кояго, 
новыми репрессиями .в Руанда-
Урунди и Кении, Южной Африке и 

Родезии, предательским нападени-

ем на Республику Куба. 
За год с небольшим португаль-

ские каратели уничтожили в Анго-
ле свыше 50 тысяч беззащитных 
женщниа, стариков и детей, превра-

тили в пепелища деревни северных 

провинций, выиудатв 80 тысяч аи-

голезцев искать убежища на 'уж-

бине. 

СМОТРИТЕ 
в широкоэкранном... 

15 и 16 декабря в широкоэкран-

ном кинотеатре «Труд» будет де-

монсприроваться новый художест-

венный кинофильм «БИТВА В ПУ-
ТИ (1-я серия). 

Фильм поставлен по адноимен-

нолау роману Галины Николаевой. 
Авторы сценария Г. Ниъхолаева и 

М. Сагалович, режиюсер Владимир 
Басов. Производство киностудии 
«Мосфильм». В ролях . участвуют: 

М. Ульянов, Н. Фатеева, М. Назва-
ное, И. Переверзев, Н. Граббе н 

другие. 

Интерес к этому произведению 

со стороны работников кино объ-
ясняется тем, что в нем ставятся 

важные вопросы сегоиСчянпаего дня. 

Волнует и будит мысль обществен-
ный конфликт, стоящий в центре 

произведения, --- столкновение и+ 

борьба между директорам завода 

Вальгаиом и главным инженером 

Бахмревым, между показным, рас-

считанным на внешний успех отно-

шенпем к делу н настоящей заин-

тересованностью в своей работе. 
Фильм снимался частично на 

Харысовском тракторном заводе, 

частично в павильонах•спуднн. 

17 м 18 декабря с. г. будет де-

монсприраваться новый художест-

венный аргентинский фильм аКа-
меюные горанзоиты». 

Н. ВОЛЬСКИИ. 

,Восьмой год идет война в Алжи-
ре. Под аккомпанемент деголлев-

ской болтавии о асамоотределе-

них» умирают дёсятюи тысяч лю-

дей. Около миллиона алжирцев по-

гибло в этой войне; 200 тысяч пат-
риотов брошены в таоремные за-

стенки, 300 тысяч коренных жите-

лей Алжира укрылись на террито-

рии братских африканских стран. 

Из года в год - вот уже 15 лет 

- Орианиаадия Объединенных 
Наций осуждает зверства южно-

африканских расоистав, превратив-

ших не только Южно-Африкан-
скую Республику, но и падапечную 

Юго-Западдую Африку в террито-

рии, где, по выражению одного 

американского юриста, тс народом 

обращаются более жестоко, . чем в 

любой другой стране мира». Как 
реагировало правительство Фер-
ву,рда на историческую деклара-

цию ООН? Не далее как 7 декабря 
этого года министр иностранных 

дел ЮАР Эрюк Лоу сказал: «П.ра-
вительспво будет и впредь прово-

дить политику апартеида, несмот-

ря ми на что». 

Весь ход собыпий последнего 

года подтвердил, насколько свое-

временно глава советской делега-
ции Н. С. Хрущев поставил на Ху 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН вопрос о немедленной ликви-

дации колониализма. Империали-
сты, приЛкрываясь рааглагольспво-

ваннями о том, что вне нужно сте-

гать мертвую лошадь колонмалааз-

ж 

ПРОГРАММА ПЕРЕДА Ч 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ ТАЛЛИНСКОЙ СТУДИИ 

ЭК  

ма», что они якобы добровольно 
даруют независимость своим коло-

ниям, на деле всеми силами пыта-

ются затормозить освобождение 
народов. Год спустя после приня-

тия декларации 88 территорий с 

населением свыше 70 млн. человек. 

все еще остаются зав•исмиаымм. 

Зловещий саботаж решения -

ООН о ликвидации колон ализма 

вынудил Советский Союз ка теку-

шрй сессии Генеральной Аосамб-
леи ООН поставить вопрос о ходе 

выполнения декларации. - Рутинная 

скука .в штаб-Квартире ООН зразу 

сменилась страспнымн облнчитель-
ными выступлениями делегатов 

африканских и .зиатск:их стран, 

устроивших настоящий суд над ко-

лонизаторами. Апмасфера на-

столько накалилась, что предста-

вители Бельгии и Португалии 
предпочли убраться с заседаний  
Попытка западных делегаций под-

сунуть Генеральной Ассамблее че-

рез делегата Нигерии проект резо-

люции, дающий колониальным дер-

жавам возможность оттягивать 

предоставление независимости ко-

лониям до 1970 г., ми к чему не 

привела. Прошло предложение 34 
африканских и азиатских стран, 

безоговорочно осуждающее попыт-

ки колонизаторов сорвать выпол-

нение декларации. Создается спе-

циальный комитет, который дол-

жен проследить за неукоснитель-

ным н немедленным выполнением 

решения ООН о ликвидации коло-

ниализма. 

С. ЛОСЕВ. 

ПЯТНИЦА, 15 ДЕКАБРЯ 
19.00 - аПо Советской стране». А9..10 - Объявления. 19.20 -

«10 минут поэзии». 19.30 - «:Решения ХХIIсъезда КПСС -я жизнь!» 
«Для развития энергетючеекого хозякепва». Трансляция из институ-

та энергетики- . Академии наук Эстонской ССР. 19.50 - А. Зак и 

И. Кузнецов - «Два цвета». Спектакль государственного театра 

«Ваиаемуйне». 22.25 - аАктуальная камера». 22.45 - Телеграммы 
сообщают...» 22.55 - Шахматный выпуск последних iиз.веопий. 

11 ПРОГРАММА. 18.30 - Трансляция из Ленинграда. 

Редактор Н. И. ТЕРЕШКОВ 

СЛАНЦЕВСКИИ ГОРФИНОТДЕЛ доводит до сведения граж-

дан о том, что 17 декабря 1961 года в зале заседания горисполкома 

н 20 декабря 1961 года в клубе «Шахтер» проводятся собрания с 

домовладельцами по вопросу налогового учета на 1962 год. 

Гарфинопдел 

К СВЕДЕНИЮ АБОНЕНТОВ 
РАДИОТРАНСЛЯЦИОННОЙ СЕТИ 

Районная контора н все отделения овязн принимают от населения 

заявки на установку дополнительных радиотрансляционных точек. 

Дополнительные радиоточки при наличии основной могут быть 
установлены: в любых помещениях (включая кухню, коридор) от-

дельной квартиры, занимаемой одной семьей; в комнатах, занимае-

мых одной семьей, пршкнвающей в .общей квартире. При этом одной 
семьей считаются жильцы, проживающие в квартире по одному ли-

цевому счету квартирной платы. 

За устройство дополнительной радиотрансляционной точки уста - 

новлев та:рънф - один рубль за каждую точку. Дополнительные ра-

диотранслящиоиггаые точки от ввноса абонентной платы освобож-
даются. 

ГРАЖДАНЕ! Пользуйтесь новой услугой связна, устанавливайте 
дополнительные раагдюточки. 

Районная контора связи 

•+г. 

АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Сланцы, ул. Банковская, дам Лк 3. ТЕЛЕФОНЫ: редактора-2310, зам. редактора я общий отдел-23а3, директора типографии 2314 

Слаицевогсая типография Ленинградской области Ёазста выходит 5 раз в неделю Заказ 2226. Тираж 3800-1 


